

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## A Travers Nos Régions

BRICE PAILLAT SUR LES CHANTIERS NAVALS À PORT-GENTIL



Photo : Koumrous

**LE** ministre des transports, Brice Constant Paillat, était dimanche dernier dans la capitale économique, Port-Gentil. Il est allé se rendre compte de l'avancement des travaux sur les navires, Le Sette-Cama et Le Tchengué Express, mis en carénage depuis un an. Faisant le tour du propriétaire en compagnie du gouverneur de province, Paul Ngome Ayong, le membre du gouvernement a pu toucher du doigt les difficultés rencontrées par les techniciens sur les sites du carénage de ces deux navires. Les travaux sont exécutés à plus de 50 % sur le Sette-Cama pour lequel le gouvernement tient à ce qu'il revienne à flot d'ici peu, afin de pallier certaines carences. " Les prix pratiqués par l'armement national des droits publics sont tels qu'ils arrivent souvent à influencer sur le niveau général des prix sur le secteur ", a-t-il fait constater... Faisant d'une pierre deux coups, le ministre a également saisi l'opportunité de sa présence à Port-Gentil pour s'enquérir des conditions de l'incident de mer survenu le 15 septembre dernier qui a occasionné des dégâts matériels très importants.

" Il était important aussi que je vienne me rendre compte des réalités matérielles des faits, afin de produire un compte-rendu et en savoir un peu plus sur les circonstances réelles de ce sinistre. Nous avons interrogé tous les acteurs concernés par cet événement de mer. " a-t-il indiqué.

## BITAM : DON D'OUVRAGES ET DE MATÉRIEL INFORMATIQUE AU CLAC



Photo : Emmanuel Ebang Mve

À l'occasion de la célébration du centenaire de feu Jérôme François Oniane Sima, ancien maire de la commune de Bitam, la descendance de l'illustre disparu a fait, le 8 septembre écoulé, un important don au Centre de lecture et d'animation culturelle (Clac) du chef-lieu du département du Ntem. Cette œuvre caritative était composée d'une connexion Internet haut débit, de 300 ouvrages de la littérature africaine et gabonaise, d'un ordinateur complet avec une imprimante, une photo géante de l'illustre disparu, la rénovation complète (peinture) du Clac. Ce don a été remis symboliquement au responsable des lieux, Maurice Ndong Abaga, par François Ondo Edou, un des fils de l'ancien infirmier défunt. L'autre fils du patriarche disparu, par ailleurs président du Conseil départemental du Ntem, a indiqué que, M. Jérôme François Oniane Sima a dirigé le Conseil municipal de Bitam de 1981 à 1987. Sur le plan politique, le natif de Mongos (quartier de la commune d'où il est originaire) a été pour le Parti démocratique gabonais (PDG), le tout premier secrétaire de section de la commune de Bitam. Au niveau national, Jérôme François Oniane Sima, fait partie des premières propositions des Gabonais diplômés de l'École des infirmiers de Libreville, qui deviendra plus tard l'École nationale de santé et d'action sociale de Libreville. Né le 15 juillet 1922, Jérôme François Oniane Sima a tiré sa révérence le 8 septembre 2000. À noter qu'une messe d'action de grâce en l'église Immaculée conception de Bitam et la bénédiction du mausolée du patriarche ont été les autres temps forts de la célébration de ce centenaire.

Serge YACKELE MIHINDOU&E.EBANG MVE

## Commune de Libreville: Ogouwalanga Awore échange avec les populations du 4e

J.A  
Libreville/Gabon

**C**omme à chaque inter-session parlementaire, Lucienne Ogouwalanga Awore, députée du 2e siège du 4e arrondissement de Libreville était le week-end dernier face aux populations de sa circonscription électorale pour faire le point des travaux de la session parlementaire de l'année 2022. Pour cet exercice, elle était accompagnée de sa suppléante, Dann Ogouebandja, des députés des 2e et 3e arrondissements de Libreville, Sylvie Kotha épouse Nzamba et Aurélien Ntoutoume. La députée a souligné qu'au cours de ladite session parlementaire qui a duré 9 mois contrairement aux précédentes, 42 textes de lois, sur les 46 reçus ont été examinés. Dont 13 textes de lois pour la commission des Lois, 9 pour la commission de la Santé, 7 pour la commission des Affaires étrangères, 6 pour la commission des Finances, etc. Pour la 3e vice-présidente de l'Assemblée nationale, " parmi



Photo : Jocelyn ABILA

**La députée Lucienne Ogouwalangou Awore (micro en main) face aux populations.**

tous ces textes de lois figure l'article 13a de la Constitution qui dispose qu'en cas d'empêchement temporaire du président de la République constaté par la Cour Constitutionnelle, un collège composé du président du Sénat, du président de l'Assemblée nationale et du ministre de la Défense, exerce provisoirement les fonctions de président de la République ". Il y avait également, entre autres, le projet de loi portant ratification de l'ordonnance N° 17/

PR/2021 du 13 septembre 2021 portant création du Haut-commissariat de la République. C'est pour une meilleure compréhension de tous qu'au terme de cette session, la députée s'est rapprochée des siens pour qu'ils sachent comment les lois évoluent dans le pays.

À noter que l'élue nationale a effectué une journée d'assainissement de l'école Notre-Dame des Victoires, afin de permettre aux élèves de débiter les cours dans un environnement sain.

## Akanda : œuvrer pour la préservation de l'environnement



Photo : H.N.M

**L'objectif de cette journée était de rendre la localité «Clean»**

H.N.M  
Akanda/Gabon

**L**A plateforme "Destination Akanda", en collaboration avec la compagnie aérienne "Air France KLM" et la mairie d'Akanda a célébré récemment la Journée mondiale et citoyenne de

la Propreté 2022 (World Cleanup Day).

L'objectif de cette Journée était de nettoyer les rues d'Akanda et de les rendre plus agréables. En effet, célébrée chaque année, cette activité a permis à plusieurs employés, ainsi qu'aux personnes bénévoles, d'allier les bienfaits du sport, à ce geste de maintien de propreté,

tout en sensibilisant les riverains malgré un temps pluvieux. "C'est grâce aux efforts de chaque citoyen au quotidien que notre environnement peut être durablement préservé", a souligné le directeur commercial Afrique centrale d'Air France KLM, Bertrand Lamoureux.

En clair, pour circonscrire cette campagne de nettoyage, les équipes ont sillonné le "Stade de l'amitié" et le carrefour "Jiji", dans le but de maintenir la propreté dans la commune d'Akanda.

Pour le responsable de Destination Akanda, Gaël Nambo, il s'agira de renouveler l'expérience, de planifier avec le partenaire Air France KLM à travers son programme de Responsabilité sociale des entreprises (RSE), des journées de sensibilisation dans les écoles et des lieux à forte fréquentation.